



Shelly Shetty reconoció los avances del país, pero todavía no es suficiente. FOTO ARCHIVO EE: HUGO SALAZAR

VA EN EL CAMINO CORRECTO

México no tendrá mejor calificación en el corto plazo: Fitch

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LAS REFORMAS a Ley General de Contabilidad Gubernamental aprobada y la laboral que se encuentra en el Senado son pasos en la dirección correcta para México que, sin embargo, no justifican aún un ajuste positivo en su calificación, advirtió la directora de Notas Soberanas para América Latina de Fitch Ratings, Shelly Shetty.

En conversación desde Nueva York, reconoce que el trabajo conjunto de los partidos políticos en ambas cámaras sí está emitiendo la señal de que harán lo necesario para elevar el potencial de la maquinaria productiva mexicana.

No obstante, estos dos primeros cambios discutidos por los legisladores “no fortalecen el perfil financiero del país”.

Previo a su participación en el seminario de Fitch Ratings, para celebrar los 20 años de la agencia en México, la analista confió: “El Presidente electo aprovechará este *momentum* del Congreso para impulsar una serie de agresivas reformas estructurales”, el próximo año y medio.

Considera viable que alguna de estas propuestas incluirán los ajustes necesarios para elevar la productividad de México, sus fuentes de ingresos públicos y el potencial de crecimiento de largo plazo, que son los tres pilares de la calificación soberana.

Sin embargo, mientras no se presenten las iniciativas que garanticen fuentes estables de ingreso y limiten la dependencia de

recursos provenientes de fuentes volátiles como es el comercio del petróleo, la calificación se mantendrá en “BBB” con perspectiva “estable”.

LAS FORTALEZAS

Desde las oficinas principales de Fitch, en Nueva York, reconoce la directora Shelly Shetty que México mantiene relativamente un buen desempeño económico pese al deterioro de su principal socio comercial, Estados Unidos.

Además, destaca la fortaleza financiera que ha conseguido el Banco de México al elevar las reservas internacionales, lo que garantiza “buenos prospectos para el

mercado en un contexto de mayor volatilidad”.

La agencia espera que el nuevo gobierno considere los logros de la actual administración y se mantenga la prudencia presupuestal.

DEBILIDADES

En el contexto de una mayor desaceleración en Estados Unidos, la analista dijo que el riesgo para México radica en la limitada posición pública para impulsar políticas contracíclicas.

La limitada capacidad para restituir los ahorros públicos, explicó, tiene que ver con la limitación de los ingresos tributarios y los no tributarios.

El manejo de deuda continúa impecable, agregó, y la expectativa es que persista. El riesgo, finalizó, es que el enrarecimiento del contexto internacional termine por lesionar la capacidad del gobierno para contrarrestarla.

ymorales@eleconomista.com.mx